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Niederschrift 
 

über die Sitzung des Hauptausschusses des Schulverbandes Probstei 
(SV/HA/03/2022) vom 28.09.2022 

 
Anwesend: 

Vorsitzender 
Herr Wolfgang Mainz  

Mitglieder 
Herr Jürgen Cordts  
Herr Ingo F. Lage Vertretung für Herrn Markus Sinjen 
Frau Silke Lorenzen  
Herr Peter Manzke  
Frau Elke Muhs  
Herr Lutz Schlünsen ohne Stimmrecht 
Frau Brigitte Vöge-Lesky  
Herr Wilfried Zurstraßen  

von der Verwaltung 
Frau Christel Brandt  
Herr Carsten Hahn  

Personalvertretung 
Frau Inga Buchal  

Sachkundiger 
Frau Bente Vierck 
Frau Rajmonda Halili 
Herr Andre Voigt 

Schnittger Architekten 
Schnittger Architekten 
Kofler Energies 

Gäste 
Herr Timo Hepp  
Herr Peter A. Kokocinski  
Herr Stephan Martens  
Frau Claudia Telli  
Frau Theresa Thoring  

Protokollführerin 
Frau Angela Grulich  
 
 
Abwesend: 

Mitglieder 
Herr Markus Sinjen  
 
Beginn: 18:00 Uhr 
Ende 20:06 Uhr 
Ort, Raum: 24217 Schönberg, Friedhofsweg 6, Gemeinschaftsschule 

Probstei (Aula) 
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Tagesordnung: Vorlagennummer: 

- öffentliche Sitzung - 

 1.   Eröffnung und Begrüßung  
   
 2.   Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung  

(Dringlichkeitsanträge) 
 

   
 3.   Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlich-

keit zu beratenden Tagesordnungspunkte 
 

   
 4.   Einwohnerfragestunde  
   
 5.   Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom 

22.06.2022  und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sit-
zung gefassten Beschlüsse 

 

   
 6.   Bericht Schulverbandsvorsteher  
   
 7.   Beratung Umsetzung Luftwärmepumpe bei Bau der Sport-

halle und Neubau Schule 
 

   
 9.   Sachstandsbericht zur Umsetzung der Digitalisierung  
   
 10.   Jahresrechnung 2021 des Schulverbandes Probstei SV/BV/119/2022 
   
 11.   Einsparungen Strom und Gas in den Liegenschaften des 

Schulverbandes 
SV/BV/124/2022 

   
 12.   Erste Satzung des Schulverbandes Probstei zur Änderung 

der Satzung über den Betrieb und die Benutzung einer 
kommunalen Kindertageseinrichtung (KiTa-Satzung) 

SV/BV/121/2022 

   
 13.   1. Nachtragshaushalt 2022 des Schulverbandes Probstei SV/BV/122/2022 
   
 14.   Bekanntgaben und Anfragen  
   
 
 

- öffentliche Sitzung - 

TO-Punkt  1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Der Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung um 18.00 Uhr und begrüßt die Anwesenden. 
Er stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht erfolgte und die Beschlussfähigkeit 
gegeben ist.  
 
 
TO-Punkt  2: Änderung oder Ergänzung der Tagesordnung  

(Dringlichkeitsanträge) 
 
Der Ausschussvorsitzende schlägt vor, TOP 15 vorzuziehen und bereits nach TOP 7 zu be-
handeln, damit die Architekten bei beiden Themen gebündelt zur Verfügung stehen können. 
Hiergegen erhebt sich kein Widerspruch.  
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Weitere Änderungs- oder Ergänzungswünsche zur Tagesordnung liegen nicht vor.  
 
 
TO-Punkt  3: Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 

beratenden Tagesordnungspunkte 
 
Der Hauptausschuss beschließt einstimmig, die Tagesordnungspunkte 8 sowie 15+16 nicht-
öffentlich zu beraten. 
 
 
TO-Punkt  4: Einwohnerfragestunde 
 
Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
 
TO-Punkt  5: Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom 22.06.2022  

und Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Be-
schlüsse 

 
Einwendungen gegen die vorgenannte Niederschrift werden nicht vorgetragen. Der Vorsit-
zende gibt die Beschlüsse der letzten nichtöffentlichen Sitzung bekannt. Dies waren ein Be-
schluss zur Einführung des Musikschulklassenkonzepts sowie die die Beauftragung von 
Machbarkeitsstudien zur Umsetzung des Rechtsanspruchs auf die Ganztagsbetreuung. 
 
 
TO-Punkt  6: Bericht Schulverbandsvorsteher 
 
Herr Verbandsvorsteher Schlünsen begrüßt die kommissarische Schulleiterin, Frau Telli, die 
für den erkrankten Herrn Schettler im Dienst ist. Frau Telli ist Schulleiterin an der Grundschu-
le in Laboe und stellt sich den Hauptausschussmitgliedern vor. 
 
Herr Verbandsvorsteher Schlünsen teilt mit, dass am 25.10.2022 um 16:00 Uhr die Grund-
steinlegung für den Ersatzneubau der GSP stattfindet. An dieser Stelle begrüßt er den neuen 
Amtsmitarbeiter Herrn Hahn, der als Techniker für den Schulbereich tätig ist. Herr Hahn stellt 
sich den Hauptausschussmitgliedern vor.  
 
Herr Verbandsvorsteher Schlünsen berichtet, dass in Schwartbuck zwischenzeitlich ca. ein 
Drittel mehr Schüler*innen in der Schülerbetreuung sind. Hier habe man künftig Handlungs-
bedarf sowohl baulich als auch personell. 
 
Herr Verbandsvorsteher Schlünsen teilt mit, dass es Elternhinweise gegeben habe in Bezug 
auf das Abrechnungsverfahren für die Schüler*innen, die seit Sommer unter die 4 km Rege-
lung fallen. Hierzu habe er mit dem Amt Kontakt aufgenommen. 
 
Herr Verbandsvorsteher Schlünsen berichtet außerdem über die Einrichtung von Elternhalte-
stellen als Kiss-and-Ride-Zonen. Sein Dank gilt der Gemeinde Schönberg, die den von der 
KielRegion vorgestellten Planungen und der Errichtung von drei Elternhaltestellen zuge-
stimmt hat. Das Projekt werde eng begleitet und soll zunächst für ein Jahr erprobt und dann 
evaluiert werden.  
 
Herr Verbandsvorsteher Schlünsen greift das Thema Schulsozialarbeit auf. Es liege ein An-
trag  für Schwartbuck vor, die Stunden aufgrund des erhöhten Bedarfs anzuheben. Das 
Thema ist wichtig und von Bedeutung und er plane, es in einem gesonderten Hauptaus-
schuss noch einmal vorstellen zu lassen. 
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Schließlich geht Herr Verbandsvorsteher Schlünsen auf die in Auftrag gegebenen Machbar-
keitsstudien zur Umsetzung des Rechtsanspruchs auf Ganztagsbetreuung an den beiden 
Schulstandorten ein. Es gehe am heutigen Abend darum, einen kurzen Zwischenbericht zu 
geben, wie man sich der ganzen Thematik angenähert habe. Selbstverständlich werde der 
Planungszirkel in die weitere Thematik eingebunden. 
 
Die Architektin, Frau Vierck, gibt einen ersten Zwischenbericht für die beiden Schulstandorte, 
der dieser Niederschrift als Anlage beigefügt ist. Herr Schulleiter Martens erläutert auf Nach-
frage die Schülerzahlenentwicklung in Schwartbuck. Auch dort werde über kurz oder lang 
eine Kapazitätsbegrenzung erforderlich sein. 
 
 
TO-Punkt  7: Beratung Umsetzung Luftwärmepumpe bei Bau der Sporthalle und 

Neubau Schule 
 
Frau Vierck berichtet kurz über den Sachstand in beiden Bauvorhaben. Im Ergebnis könne 
sie festhalten, dass es nicht ratsam sei, noch zu diesem Zeitpunkt an den Planungen etwas 
zu ändern. Sie zeigt kurz die Konsequenzen auf. Im Ersatzneubau GSP hätte dies einen 
Einfluss bis ins Gebäude und man müsste einen Baustopp verhängen. Dies alles sei nicht 
wirtschaftlich darstellbar. Man müsste Ausschreibungselemente neu auf den Weg bringen 
und laufe Gefahr, dass die Firmen nicht zu halten sind. Hinsichtlich der Sporthalle gebe es 
zwar aufgrund leichter Bauverzögerungen eine etwas andere Situation, aber auch hier könne 
man im Grunde nicht zu einer Planänderung raten. Herr Voigt erläutert hierzu, welche Um-
planungen erforderlich wären und erläutert die Konsequenzen hinsichtlich der Kostenent-
wicklung und der Lieferzeiten. Frau Vierck ergänzt dass man das bei der Sporthalle grund-
sätzlich zwar anpassen könne, dies aber einen hohen Invest habe, und zu der tatsächlichen 
Entwicklung der Betriebskosten könne man an dieser Stelle nichts sagen. 
 
Herr Verbandsvertreter Zurstraßen wünscht sich eine kurze Zusammenfassung dieser vorge-
tragenen Details. Dies sieht Herr Verbandsvertreter Cordts ebenso. Man könne  aufgrund 
der Ausführungen nachvollziehen, dass man zu diesem Zeitpunkt keine Veränderungen in 
den Planungen mehr vornehmen sollte. Gleichwohl werde man in der Öffentlichkeit auf sol-
che Dinge angesprochen und genau solche Fragen werden gestellt. Es wäre daher sehr hilf-
reich wenn Frau Vierck eine kurze schriftliche Stellungnahme zur Verfügung stellen könnte, 
damit man solche Fragen sachgerecht beantworten kann. Frau Vierck sagt dies zu. 
 
Für den nächsten Tagesordnungspunkt schließt der Ausschussvorsitzende die Öffentlichkeit 
aus. 
 
 
TO-Punkt  9: Sachstandsbericht zur Umsetzung der Digitalisierung 
 
Herr Verbandsvorsteher Schlünsen führt in den Tagesordnungspunkt ein. Der Digitalisie-
rungskoordinator, Herr Eberhardt, erläutert den Stand der Umsetzung der Digitalisierung 
anhand einer PowerPoint Präsentation. Diese Präsentation wird der Niederschrift als Anlage 
beigefügt. Herr Eberhardt beantwortet die Fragen der Verbandsvertreter*innen. 
 
Die Hauptausschussmitglieder sind sich einig, dass dieser wichtige Schritt der Digitalisierung 
kontinuierlich fortgeführt werden muss. 
 
 
TO-Punkt  10: Jahresrechnung 2021 des Schulverbandes Probstei 

Vorlage: SV/BV/119/2022 
 
Herr Verbandsvorsteher Schlünsen führt in den Tagesordnungspunkt ein. 
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Amtsmitarbeiterin Brandt erläutert das Zahlenwerk. 
 
Der Hauptausschuss fasst folgenden  
 
Beschluss: Der Hauptausschuss empfiehlt der Schulverbandsvertretung Probstei die vor-

liegende Jahresrechnung gem. § 94 Abs. 3 GO zu beschließen. 
 

Die entstandenen über- und außerplanmäßigen Ausgaben in Höhe von insge-
samt 1.546.599,55 € werden gem. § 82 Abs. 1 GO genehmigt. 

 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  11: Einsparungen Strom und Gas in den Liegenschaften des Schul-

verbandes 
Vorlage: SV/BV/124/2022 

 
Der Ausschussvorsitzende führt in den Tagesordnungspunkt ein. Herr Verbandsvorsteher 
Schlünsen macht ergänzende Angaben. Amtsmitarbeiter Hahn erläutert das Einsparpotenzi-
al und beantwortet Fragen. 
 
Der Hauptausschuss fasst folgenden 
 
Beschluss: 

1. Der Hauptausschuss des Schulverbandes beschließt alle vorgeschlage-
nen Einsparmöglichkeiten umzusetzen. 

 
2. Der Hauptausschuss des Schulverbandes beschließt den Heizungs- und 

Warmwasserbetrieb zunächst aufrechtzuerhalten. 
 
3. Der Hauptausschuss des Schulverbandes ermächtigt den Verbandsvor-

steher bei drastischen Änderungen der Energiekosten Energiemaßnah-
men umzusetzen. 

 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  12: Erste Satzung des Schulverbandes Probstei zur Änderung der Sat-

zung über den Betrieb und die Benutzung einer kommunalen Kin-
dertageseinrichtung (KiTa-Satzung) 
Vorlage: SV/BV/121/2022 

 
Der Ausschussvorsitzende führt in den Tagesordnungspunkt ein. Erläuterungsbedarf besteht 
nicht. 
 
Der Hauptausschuss fasst folgenden 
 
Beschluss: Der Hauptausschuss empfiehlt der Schulverbandsvertretung, die Erste Sat-

zung des Schulverbandes Probstei zur Änderung der Satzung über den Be-
trieb und die Benutzung einer kommunalen Kindertageseinrichtung (KiTa-
Satzung) in der Fassung der Verwaltungsvorlage SV/BV/121/2022 zu be-
schließen. 



Sitzung des Hauptausschusses des Schulverbandes Probstei vom 28.09.2022 Seite 6 von 6 

 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  13: 1. Nachtragshaushalt 2022 des Schulverbandes Probstei 

Vorlage: SV/BV/122/2022 
 
Der Ausschussvorsitzende führt in den Tagesordnungspunkt ein. Herr Verbandsvorsteher 
Schlünsen erläutert die Vorlage. 
 
Der Hauptausschuss fasst folgenden  
 
Beschluss: Der Hauptausschuss empfiehlt der Schulverbandsvertretung die Nachtrags-

haushaltssatzung 2022 mit dem Nachtragshaushaltsplan und den Anlagen 
gemäß Entwurf zu beschließen.  

 

Stimmberechtigte:  8 

Ja-Stimmen: 8 Nein-Stimmen: 0 Enthaltungen: 0 Befangen: 0 

 
 
TO-Punkt  14: Bekanntgaben und Anfragen 
 
Wortmeldungen liegen nicht vor.  
 
Der Ausschussvorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um 19:58 Uhr.  
 
 
 
 
 

  gesehen: 
   

Wolfgang Mainz Angela Grulich Sönke Körber 
- Ausschussvorsitzender - - Protokollführerin - - Amtsdirektor - 
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